

### SIN PROGRAMA

Fracasado de todo en todo el que fué partido conservador y hoy es accidente de la fatalidad, importaba al desenvolvimiento de la política española que el Sr. Silvela, presunto heredero de la víctima inmolada en Santa Agueda, tuviera un criterio terminante é inalterable por lo que á la política colonial se refiere.

El Sr. Silvela, hombre reflexivo y sereno, pero tímido en lo de venturar promesas que ligan y estrechar pactos que comprometan, ha inventado la peregrina teoría de que no es dado ver desde fuera lo que de complicado y laberíntico pueda tener por dentro el problema de Cuba.

Sólo desde las gradas del poder es permitido apreciar la gravedad de los hechos y presentar los remedios al mal que nos aqueja.

Esto dice el Sr. Silvela y al afirmar esta tesis declara que la agrupación que él personalmente carece de programa en cuanto á lo que afecta á la campaña antillana y sus derivaciones.

Ingenioso alarde de previsión que deja expedito al Sr. Silvela el campo donde le convenga realizar sus evoluciones.

Confesión ingenua que racionalmente aleja al ilustre jefe de la disidencia de las esferas de mando.

Porque hoy todas las cuestiones de gobierno confluyen en un punto céntrico, polo exclusivo de la vida nacional: en la terminación de la guerra de Cuba.

Y si el Sr. Silvela no sabe si procede llegar á la liquidación, si no dice si aquella es una guerra de independencia; si duda qué procedimiento conducirá con mayor acierto y mejor seguridad al término de la lucha, ¿en qué va á fundarse la concesión del poder á que aspira? ¿Qué estímulos van á mover la opinión á su favor para que cifa la banda discutida de jefe y ocupe la anhelada pítirona de la Presidencia?

El porvenir es indudablemente del señor Silvela; pero el presente le está vedado, más que por los regates de sus amigos, más que por los esfuerzos de sus émulos, á todos los cuales vencerá á plazo corto, porque le sobra talento y ascendiente para lograrlo, por su indecisión para escribir un programa concreto é inalterable que levante esperanzas, sume voluntades y cree derechos.

### El fusil Llorens

El Sr. Llorens ha terminado las modificaciones del fusil de su invención, hechas á consecuencia de las primeras pruebas.

Personas competentes estiman que el fusil Llorens es superior á todos los conocidos, aunque esto no puede asegurarse sino en virtud de experiencias comparativas muy reiteradas.

El fusil Llorens tiene menos alcance que el M. ússer; pero se dice que le aventaja en la penetración del proyectil. La condición del alcance se ha sacrificado á otras cualidades de la nueva arma por entender que los disparos son ineficaces pasados ciertos límites.

Las pruebas definitivas se verificarán en el campo de tiro de Carabanchel lo más pronto posible.

### Los anarquistas

Telegramas de Barcelona que publica *La Correspondencia* dan cuenta de la captura hecha por el jefe de policía, Sr. Plantada, de un extranjero sospechoso, cuya llegada á la ciudad condal había avisado á la nuestra la policía francesa.

El detenido dijo llamarse Estanislao Sobuski, ser polaco y médico veterinario, que fué expulsado de Italia, posteriormente de Francia y que venía á España á curarse de una herida de bala que sufrió en Grecia combatiendo con una legión de voluntarios italianos contra los turcos.

Negóse en absoluto en dar otros antecedentes y detalles acerca de los que fué preguntado.

La policía sospecha que la venida á España de este sujeto—que por cierto ya se ha averiguado que ni es médico ni polaco, sino belga—obedece á los complots tramados por los anarquistas contra determinados personajes políticos.

También se dice que el detenido ha estado en Rusia, donde le persiguieron como complicado en una conspiración nihilista.

Está preso é incomunicado hasta que las autoridades extranjeras contesten á las consultas que nuestra policía les ha dirigido.

Conducidos por la Guardia civil, han llegado á Oviedo, é ingresado en la cárcel-fortaleza á disposición de la autoridad militar, D. Julio César Estrada, natural de Grado y catedrático suplente del Instituto de Gijón, y Manuel Argüelles Santurio, gijonés, y de oficio planchador, conocidos ambos por sus ideas exaltadas.

La Guardia civil practicó un registro en el domicilio de dichos sujetos y encontró en el del Sr. Estrada libros y folletos de anarquismo, un discurso del famoso anarquista francés Emilio Henry y otros documentos, y en poder de Argüelles escritos en que se propagan dichas ideas.

El juzgado militar entiende en el asunto.

### LA COSECHA DE TRIGO

Dicen los telegramas de Fabra:

«Paris 10.—El déficit de la cosecha de trigo en Francia es todavía mayor de lo que se ha supuesto hasta ahora, pues resulta superior á 36 millones de hectolitros.

Además, la calidad del grano es muy inferior.

Se calcula en más de 40 millones de hectolitros la cantidad de trigo que es preciso importar en Francia del extranjero para atender las necesidades del consumo.

Las cosechas del expresado artículo resultan muy escasas en todas las naciones de Europa, menos en España, según los últimos

datos recibidos, los cuales rectifican algunas de las cifras ya conocidas.

London 10.—Despachos recibidos de Sydney dicen que los periódicos de aquella localidad anuncian que la próxima recolección de trigo será excelente, dejando para la exportación dos millones y medio de fanegas de dicho cereal.»

### ECOS VARIOS

En la estación del Norte ocurrió un siniestro accidente.

A la llegada del tren número 24 una señora llamada Iofia Emilia Isaac Martínez tuvo la poca precaución de subir a un coche antes de parar aquél, y enredándose en los vestidos en el estribo cayó al suelo.

Sufrió varias heridas en la cabeza y la fractura del antebrazo.

Después de curarla en el servicio sanitario de la estación, pasó á su domicilio en grave estado.

Los periódicos de Sevilla refieren que en la madrugada del jueves último rñieron dos mujeres en el paseo de la orilla del río, fundando sus querellas en celosas suposiciones de amistades femeninas.

Después de lanzarse mutuamente los más soeces y ofensivos insultos, llegaron á las manos y una de ellas, pequeña y nerviosa, pero de aspecto y modales varoniles, sacó una pistola y disparó dos tiros á su contrincante que, por fortuna, quedó ileso.

Esta, que es conocida por el mote de *la Marmoliño*, se echó á reír y dijo á su exami ga con tono de zumbra:

—Por esta vez no te has salto con la tuya, que estoy vivita.

Su agresora, á quien llaman *la Pepillo*, vió que los agsñtes de la autoridad acadian presurosos, disponiéndose á detenerla, y exclamó con gesto amenazador y tono melodramático:

—Cuando salga te mataré.

*La Pepillo* es bastante conocida por la rara circunstancia de haber servido en un regimiento de caballería, prestando servicio de trompeta hasta que fué descubierta su sexo.

Desde entonces suele disfrazarse de vez en cuando de soldado y alternar con los militares como uno de tantos.

Dicen de Barcelona:

«Añoche estalló una tormenta que duró hasta cerca de la madrugada.

Entre set uendosos truenos cayeron tres chispas: una en Gracia, otra en el monumento de Colón, frente al cuartel de Atarazanas, y la tercera en una de las chimeneas de la fábrica de electricidad.

Afortunadamente ninguna de ellas causó desgracias personales ni daño, de considerable.

Por efecto de la copiosa lluvia se interceparon algunas calles.

La nube, sin embargo, donds descargó con mayor fuerza fué en Manresa y en la alta montaña.»

El Llobregat se desbordó, arrastrando árboles por entero descajados y varios efectos.

En su corriente se ha hallado el cadáver de un joven que se supone ser un labrador de aquellas comarcas.

De Cardona dicen que el pedrisco ha causado considerables destrozos en aquellos campos, habiendo caído piedras del tamaño de nueces.

En los patios del castillo y en algunas calles el granizo llegó á alcanzar una altura de 20 centímetros.

Los principales asuntos de actualidad combinados con notas artísticas y literarias de extraordinario valor tienden a cabida en el número de *Blanco y Negro* correspondiente á esta semana, y cuyo sumario es como sigue:

«La botadura del crucero», portada por Blanco Coris; «La concha», artículo de Blasco con fotografías de San Sebastián; «Bailadora», soneto de Rueda ilustrado por Huertas; «La caseta» cuento de Ramos Carrión con dibujos de Méndez Branga; «Actualidad femenina»: La Princesa de Asturias; «Francia y Rusia», dibujos referentes á la declaración de la Duple Alianza en San Petersburgo; «El último atentado anarquista», retrato del teniente Portas y vista del cuartel de Atarazanas; «Fotografías íntimas»: Navarrotreverter, por Gabriel R. España; «La Natividad de Nuestra Señora», dibujo prerrafaelista por Chiorino; «La salve del convento», cuento de Jacinto Benavente ilustrado por Méndez Branga; «Nota cómica» por Rojas y «Vesa revuelta.»

Añoche publicó *El Correo* las siguientes líneas:

«Según carta que recibimos hoy de Córdoba, hace tres días se recibió allí el auto de la Audiencia de Sevilla mandando procesar al presidente de aquella Diputación, al depositario y al contador de los fondos provinciales.

Después se ha recibido el mandato de prisión para los mismos.

La Audiencia pide cien mil pesetas de fianza para cada uno de los procesados.

Anteañoche debieron ingresar en la cárcel el depositario y el contador, ignorándose á la fecha en que nos escriben de Córdoba lo que se haya resuelto respecto al presidente de la Diputación.»

### Glorias nacionales

#### Acción del Coll de Ordal

12 de Septiembre de 1897

Cuando el mariscal Suchet se vió obligado á desalojar á Tarragona—cuyas fortificaciones voló el 19 de Agosto con 38.000 libras de pólvora distribuidas en treinta y dos hornillos—y á retirarse á la línea del Llobregat, fortificó el puente de Molins de Rey y levantó varios reductos y trincheras en la margen izquierda del río, con ánimo de que le sirvieran de apoyo al emprender cierta arrojada operación sobre las posiciones españolas de

Coll de Ordal para vengar las pérdidas que en la retirada le causaron los somatenes catalanes mandados por el general don José Marzo, las cuales consistieron en la prisión de dos batallones italianos y un escuadrón de húsares, sorprendidos en San Sarduni y Vallejo.

Las alturas de Ordal estaban fortificadas con tres reductos, y en ellas acampaban un regimiento británico, al mando del coronel D. Federico Adams, otro calabrés y una brigada de la división española de Sarfield, todos á las órdenes del general D. José de Torres, sirviendo de puesto avanzado del cuartel general de lord Bentuck, situado á tres leguas de aquellas posiciones, en Villafranca del Panadés.

Aprovechando la oscuridad de la noche, una columna de imperiales, al mando del general Mesdop, acometió la izquierda del ejército aliado donde estaban los españoles; mas la sorpresa en que el francés creyó no tuvo efecto, y las tres veces que intentó apoderarse de las posiciones enemigas fué rechazado heroicamente, y en las retiradas ametrallado por la artillería inglesa, situada en los puntos más elevados.

Ciegos en sus pretensiones los soldados del invasor y convencidos de que el arrojo y pericia de los españoles haría inútiles y muy costosos cuantos intentos llevaran á efecto, se dirigieron sobre la derecha, formada por el batallón británico, y como fueran igualmente rechazados, asistieron de su empeño y se retiraron á la línea del Llobregat muy quebrantados y con bajas bastantes considerables.

(Prohibida la reproducción.)

### ESPECTÁCULOS

#### TEATRO MODERNO

Dentro de breves días quedará fijada la lista oficial de la compañía de ópera italiana que ha de actuar en él durante la presente temporada.

Hoy podemos anticipar algunos nombres, que creemos figurarán en la lista.

Com directores y concertadores, Wehls y Camaló.

Figuran como sopranos dramáticas, las señoritas Gay, Mariscal, Miotti Petrosky, artistas todas bien reputadas.

Sopranos ligeras, señorita Escalona y señorita García Rubio, ambas bien conocidas de nuestro público.

Contraltos, la señorita María Eulalia Ferrer, que tan gran éxito alcanzó en su reciente debut, y la señorita Galau, artista concienzuda.

Como tenores, figuran Rieletto, que acaba de hacer una *tournée* en Portugal con gran éxito; Franco y Lanau, dos buenos artistas, y Simonetti, el tenor indispensable en Madrid.

De barítonos, dícese que figuran los nombres de Arangó, Mestre, Romero y Vinci; de

De pronto, el titulado señor Dominico, se detuvo, como si oyera un ruido.

—¿Habéis oído?—preguntó.

—¿Qué? Que me parece que me persiguen.

El capitán prestó atención.

—En efecto—replicó parece que corren detrás de nosotros... sin duda es el marido de vuestro cuento y sus gañanes. Pues bien, aquí nadie os impedirá que los hagais frente...

—¡No, no, no les aguardemos!... ¡Démonos prisa!... ¿No comprendéis?... ¡En nombre de mi dama!... Sigamos andando...

—¿Vos áreis que esto es andar?—dijo Juan sonriendo siempre.—á mi me parece que es huir.

En esto el pretendido veneciano se paró en seco, su rostro expresaba una nueva contrariedad.

El capitán no pudo menos de admirarse de aquel nuevo cambio y le preguntó bruscamente.

—¿Y ahora que demonio os sucede?—Allá legos... ¡Mirad, allá lejos!.

¡Frente á frente de nosotros!... Al otro extremo de la calle...

Por el oriente se iban levantando poco á poco los resplandores crepusculares que preceden al día.

El horizonte y el suelo se iban iluminando lentamente. Los objetos empezaban á tramar fuerza.

Lenta e insensiblemente se iban recortando los perfiles de los árboles, de las casas y de las lejanas torres.

El capitán tenía una vista penetrante y sutil como la de una ave de altura.

—En efecto—dijo—distingo en esa semioscuridad matinal, algunas sombras que parecen esperar cualquier cosa... Pero observarlos, parece que se reuden, que discuten, que se ponen de acuerdo y que se deciden... ¡Bien ahora parece que se extienden... cualquier diría que tienen intenciones de disputarnos el paso...

Su compañero estaba palido y desencajado, y bajo su amplia peluca negra, se hubiera podido ver el sudor que corría por sus sienes, y la rigidez de sus rapados cabellos.

Juan Lorena prosiguió:

—Seguramente que esas gentes se

escarmentar á esos bandidos en vuestra compañía.

—De muy buena gana, compañero; si vais á hacer uso de ella, os devuelvo vuestra libertad con el mayor placer...

Al verse libre de la poderosa opresión que sujetaba su brazo, el falso patricio veneciano lanzó un hondo suspiro de satisfacción.

Sin Fatiga había desenvainado su espada.

—Vaya, amigo—añadió.—¡Empuñad vuestra tizona y ahorremos al enemigo la mitad del camino!... He aquí que avanza en orden de batalla...

este último tenemos excelentes referencias. León y Vidal representan dignamente la cuerda de los bajos.

Entre las novedades que promete la nueva empresa, figuran cuatro funciones extraordinarias, cantadas por la eminente diva Emma Nevada, de quien tan gratos recuerdos guardan los buenos aficionados de Madrid, y cinco del eminente tenor francés M. Lloidy d'Auigné.

La inauguración tendrá lugar en la última decena del presente mes.

#### PRÍNCIPE ALFONSO

Mañana domingo se verificarán las últimas funciones de la temporada en este teatro.

Por la tarde se pondrán en escena las populares zarzuelas en un acto *De vuelta del Vivero*, *Fotografías animadas* y *Agua, azucarillos y aguardiente*.

Por la noche últimas representaciones, en este teatro, de *El dúo de La Africana*, *El cabo primero* y *Agua, azucarillos y aguardiente*.

Las localidades para dichas funciones se venden con anticipación en la contaduría de Apolo.

#### PRINCESA

Lista por orden alfabético de los señores artistas que forman la compañía del teatro de la Princesa:

Actrices: Alvarez Tubau (María).—Alverá (Sofía).—Arnau (Dolores).—Blanco (Josefina).—Calzadilla (Enriqueta).—Calzadilla (Victoria).—Catalá (Concha).—Elorz (Pilar).—Jiménez Lara (Elvira).—Nestosa (Pepita).—Nestosa (Sofía).—Palma (Enriqueta).—Paris (Teresa).—Ruiz (María).—Valero (Sara).

Actores: Almada (Alejandro).—García Ortega (Francisco).—Mendiguchía (Javier).—Morales (Alberto).—Morano (Francisco).—Osorio (José).—Pacheco (Joaquín).—Porredon (Fernando).—Prado (José).—Rando (Félix).—Sánchez Bort (Pascual).—Santiago (Vicente).—Valero (Ricardo).—Valle (José).

Apuntadores: Manuel Rodrigo.—Angel Fernández.—Alberto de Larrosa.

Director del teatro, D. Luis V. Arche.

Directores escéngrafos: Sres. Busiato, Amalio y D. Luis Moriel.

Maquinista, José Rodríguez Hernández.

Peluquero, José Messeguer.

Contador, Marcos Palencia.

Representante, Ramón A. Tubau.

Además de su vastísimo y selecto repertorio, la empresa tiene en su poder las siguientes obras nuevas, en tres ó más actos:

*Magda*, Shunderman.—*La tía de Carlos T. Brandon*.—*La condesa Romani*, A. Dumas.

*Currita Albornos* (Pequeñeces), Pedro Gil.

*El Gran Mundo* (Príncipe d'Aurec), Lavedan.

*La Burghessa*, P. Ferrari.—*Las Virgenes*, Marco Praga.

*La condesa de Sara*, J. Ohnet.

*Safa*, A. Daudet.—*La Arlesiana*, A. Daudet.

*La embustera*, A. Daudet.—*El pedestal*, Ruiz Contreras.

*Sergio Panine*, J. Ohnet.

En un acto, *Comediantes y toreros ó la Vicaria*, C. Palencia.

Monólogos, *La noticia*.—*Querrela criminal*, LARA.

La temporada se inaugurará en este elegante teatro el 18 al 25 del corriente.

La noche de la inauguración se representarán las obras *La cáscara amarga*, *Caerse de un nido* y *El oso muerto*.

A los pocos días de inaugurada la campaña, debutará Pilar García con la obra de Miguel Echegaray *Escurrir el bullo*, y Pinedo con *Casa de novios*, en la cual también tomará parte su señora, y *El padrón municipal*.

El primer estreno será un sainete de Pablo Parellada, titulado *El queso*.

Jacinto Benavente estrenará una comedia en dos actos; otra Sánchez Pastor y un sainete.

Vital Aza, que regresará á fines del mes actual, traerá para Lara una comedia en un acto; Ramos Carrión prepara dos obras, otra Mariano Vela y otra los Sres. Mario y Santoval.

También figura en la lista un juguete cómico, titulado *El tenor del duo*, original de dos jóvenes autores, uno de ellos muy aplaudido.

#### PARISH

Ya se puede considerar como definitivamente formada la compañía de *zarzuela grande* que ha de actuar en Parish durante la próxima temporada de invierno.

Estará al frente de la misma el primer bajo y director D. Miguel Soler, y figurarán en ella como típos la señorita Landy, que tan brillante campaña ha hecho en Barcelona, la señora Fabra, la señorita Fons (Rafaela), la señorita Navarro, y otra primera, en ajuste aún; como característicos, las señoras Gacán y Reguer; como tenores, los Sres. Berges, Casañas y Codina; como barítonos, los Sres. Querol, Navarro y García Soler; como bajos, D. Miguel Soler y D. Valentín González; como tenor cómico, el Sr. Gamero, y como director de orquesta, D. Narciso López.

La empresa, que tiene ya en su poder completamente terminadas varias obras de los más reputados maestros y libretistas, empezará probablemente la serie de los estrenos con el del drama lírico de los Sres. Fernández Saw y Chapí *Margarita la Tornera*.

En el mercado de ganados de Villada en traron 190 reses vacunas, de las que se vendieron 156 al precio de 12 á 14 pesetas el arroba de peso en vivo.

#### LUGO

Las transacciones en el ganado vacuno han alcanzado los precios de 2 0 á 300 pesetas los bueyes de trabajo y engorde; de 100 á 190 las vacas de cría y de cebo; de 60 á 95 los terneros; de 8 á 15 los carneros, y de 5 á 6 los machos cabríos.

Durante la semana última se han exportado 225 bueyes para Madrid, 1.125 terneros con destino á Barcelona y Zaragoza, y 350 carneros para Barcelona.

#### PALENCIA

En el mercado de ganados de Villada en traron 190 reses vacunas, de las que se vendieron 156 al precio de 12 á 14 pesetas el arroba de peso en vivo.

#### SORIA

La ganadería se encuentra en regular estado de carnes, á pesar de que los pastos van faltando ya.

Se ha presentado la viruela en un ganado lanar de Osma, y continúan los demás ataques de esa enfermedad, convenientemente acantonados y aislados en su curación.

### ECOS DEL EXTRANJERO

#### Francia

El ministro de la Guerra de Francia, en circular de publicación reciente, recomienda con gran interés á los comandantes en jefe dedicar la mayor atención á que los oficiales perfeccionen sus conocimientos teóricos y prácticos del tiro, y con tal objeto deben tener frecuentes ejercicios y certámenes.

Para atender mejor á ramo tan importante de la instrucción, en el proyecto de presupuesto para el año próximo figurará una petición de crédito de 106.520 francos, que se destina á la creación de tres escuelas de tiro regionales; á las cuales concurrirán anualmente 82 oficiales y 75 suboficiales.

Se han reglamentado también los ejercicios prácticos de tiro de la escuela normal del campo de Chalons.

En dichos ejercicios, destinados á jefes, se procurará: 1.º, hacer resaltar las propiedades generales del tiro de infantería y las causas que hacen variar sus efectos; 2.º, fijar un método uniforme y racional para la preparación y dirección de los ejercicios de tiro en los cuerpos de tropa; y 3.º, poner á los oficiales al corriente de los progresos realizados en el armamento francés y extranjero.

Tales prácticas comprenderán este año dos periodos; el 1.º de 10 días y el 2.º de 13, ya ellos concurrirán 45 jefes.

Un articulista francés hace un cálculo del número de hombres que Francia podría movilizar en la actualidad, señalando las siguientes cifras:

63.000 hombres del ejército permanente; 140.000 dispuestos para acudir al primer aviso, y que han recibido instrucción de un año; 1.887.000 hombres de la reserva activa, calculada en 10 repelazos de 2.2.000 hombres cada uno, disminuidos en un 2 por 100 anual; 957.000 del ejército territorial; 847.000 de la reserva territorial; lo que da un total, 4.434.000.

Añadiendo á esta cifra: 230.000 hombres del reemplazo del año en que se verifica la movilización, que pueden ser llamados antes de la fecha reglamentaria; y 723.000 hombres encargados de los servicios accesorios, se forma un total general de 5.387.000 hombres.

Se pueden calcular que de cada mil hombres de este efectivo, 177 no tienen instrucción militar, 26 la han recibido durante un año, y 797 han recibido una instrucción media de tres años.

#### ALEMANIA

En la actualidad es objeto de grandes discusiones el armamento de la caballería alemana. Se dice que el sistema adoptado para suspender la carabina de la silla, es poco práctico, causa heridas á los caballos y algunos desperfectos en las armas.

El sable corto, puesto en ensayo, es considerado por algunos oficiales como un verdadero desarme de la caballería, pues creen que el sable largo es la única arma conveniente para el jineo.

También es objeto de severas críticas la

adopción general de la lanza, diciéndose que estriba mucho, por lo que debía suprimirse, á menos en el armamento de los coraceros, dragones y húsares, lo cual les permitiría llevar la carabina en bandolera, la que, en unión de un sable largo, debía constituir el único armamento de la caballería.

El general conde Haeseler, comandante del XVI cuerpo prusiano, cuyo cuartel general está en Metz, ha creado un nuevo ejercicio práctico, que tiene por objeto hacer á los oficiales aptos para desempeñar el servicio de estafetas, y que exige un conocimiento absoluto del terreno de la región lorenesa.

Dicho ejercicio consiste en encargarse á un oficial que, durante la noche, lleve un despacho á sitio donde le esperará otro oficial en cargo de recibirlo.

Para cumplir su misión necesitan los oficiales recorrer á caballo grandes distancias lo más rápidamente posible. Al llegar, el oficial receptor anota la hora de llegada; de ese modo el general Haeseler, que da gran importancia á este servicio, se entera del tiempo que ha tardado en llegar.

Estas excursiones nocturnas son tanto más difíciles cuanto que de noche es imposible á los portadores consultar los planos y por tanto tienen que trazar en su memoria el itinerario más corto.

#### ITALIA

La ley votada en Junio de 1897 por el Parlamento italiano, reorganizaba y aumentaba la marina de guerra, señalando un plazo de diez años para que la flota tuviese en servicio el número de barcos señalado por la ley.

El plazo ha terminado el 30 de Junio último, y la flota italiana está muy lejos de tener el número de barcos prescrito, puesto que faltan 89, de los cuales 28 son navios de guerra de diferentes clases y 31 torpederos de alta mar.

Estando los recursos financieros de Italia agotados por la reciente guerra de Africa, no podrán por ahora gastar los 163 millones que próximamente costarían los barcos que aún falta construir.

Un decreto aprobado el 23 de Julio próximo pasado, señala las siguientes indemnizaciones á las familias de los oficiales que cambian de residencia por motivos del servicio:

Por cada kilómetro de recorrido hasta 100: 16 céntimos de lira en los traslados por vía férrea; 25 en los que se efectúan por carreta y 30 en los viajes ordinarios por carretera. Por cada kilómetro á partir de los 100 estas cantidades quedan reducidas á 11, 15 y 25 céntimos de lira respectivamente.

#### LAS ALIANZAS

Los periódicos avanzados de Italia publican violentos artículos contra la triple alianza censurando con mucha acritud el viaje á América del rey Humberto y de la reina Margherita.

Se asegura que el ministro Ruffini trató de impedir el indicado viaje, por entender que haría fracasar las negociaciones de un tratado de comercio con Francia y se añade que as probaba que á consecuencia de esto surja una crisis ministerial en Roma.

La prensa oficiosa de Italia, examinando la diferencia que se ha observado entre el brindis del emperador de Alemania y el del rey de Italia en Homburgo, hace constar que, así como el discurso del último fué previamente acordado con el ministro de Negocios extranjeros, el del emperador fué una nota personal y sin que de ella tuviera conocimiento el Gobierno alemán.

El telegrafo ha dado cuenta en anteriores días del disgusto experimentado por el rey de Italia durante la representación de gala dada en el teatro de Homburgo.

Los periódicos italianos especifican las causas de dicho disgusto, fundándolo en la representación de la obra alegórica *Salvo*.

En ella, el personaje que representa á Alemania hace de sí mismo un elogio excesivo, é Italia replica humildemente: Te sigo con admiración.

Un caballero con armadura, representando la fuerza militar de Alemania, narra sus proezas, é Italia se arroja en brazos del gue-

rrero, el cual jura que pulverizará á cualquiera que ose turbar la paz.

#### CHOHUE DE TRENES

Un despacho de Newcastle (Colorado) da cuenta de que en la línea férrea de Denver (Río Grande) ha ocurrido hoy un choque entre un tren de viajeros y otro conduciendo ganados.

Varios vagones han sido incendiados, habiendo el temor de que el número de muertos, á consecuencia del siniestro, ascienda á cuarenta.

#### ORO EN EL CANADÁ

Los despachos del Canadá anuncian que cerca del lago Superior se han encontrado yacimientos auríferos.

### NOTAS POLITICAS

Dice *La Correspondencia*:

«Podemos asegurar, fundados en noticias recibidas hoy en Madrid, que el señor Romero Robledo, fiel y constante siempre en sus ideas, no será un obstáculo para la unión de las fuerzas conservadoras, siempre que sean respetados en toda su pureza los principios que han inspirado en su vida y desarrollo el partido á que pertenece.»

Recientemente aseguraban íntimos del señor Romero que su ilustre amigo jamás había sostenido incompatibilidades de personas, no transigiendo, en cambio, en todo aquello relacionado con el orden de las ideas.

Nuestros informos—añade *El Nacional*—coinciden también, en gran parte, con los de colega.

En un centro ministerial y aunque oficialmente, con carácter autorizadísimo, se dijo que era inexacta la noticia inserta en varios periódicos, en que se suponía que el general Pando había dirigido al señor ministro de la Guerra una carta redactada en términos un tanto vivos.

Respecto á la convocatoria hecha por el mismo general Pando á los senadores y diputados cubanos para celebrar una reunión á fin de ocuparse de la situación de la gran Antilla, se aseguró, también, que no existía al convocatoria.

De *La Unión Vascongada*:

«Tenemos noticia de que muy en breve se reunirán en esta capital una comisión de cada una de las Diputaciones hermanas para tratar de un asunto que afecta á la autonomía de las provincias vascongadas.»

El Sr. Romero Robledo llegará á esta corte el día 25 del actual, estará aquí unos días regresará nuevamente á Antequera, á no ser que ocurra algo extraordinario en la marcha de los asuntos políticos.

La conferencia celebrada por los señores Elduayen y Silvela y la subsiguiente visita del primero al presidente del Consejo, han dado nuevo alimento á las conversaciones sobre trabajos de reorganización del partido conservador, cábalas sobre la próxima crisis etcétera, etc.

Hacemos gracia á nuestros lectores de cuanto las gentes políticas de segunda y tercera fila hablan sobre estas materias, porque los sumiríamos en un mar de confusiones.

Las cosas están lo mismo que hace días.

En la Tertulia progresista se reunió anoche la Comisión permanente del partido, para tratar de la conveniencia de que en plaza breve se reúna la Junta central, con objeto de adoptar acuerdos, en vista de las circunstancias que atraviesa el país.

Sobre este punto de la reunión de la Junta central hay redactada una proposición que

No os podéis figurar la desesperación que me acometió.

El marido decía:

«¡Abrid, señoras! ¡Sé que no estáis solas! ¡Abrid inmediatamente, ó mandaré derribar la puerta!»

Mi vacilación era grande. Mi sangre italiana se sublevó, y no hubiera vacilado en castigar como se merecían aquellas palabras á no ser por los ardientes ruegos de mi dulce amiga: «No me comprometáis, Dominico» decían mientras sus ojos derramaban abundantes lágrimas; «no me ofrezcáis un espectáculo de sangre y de dolor, que mi delicada naturaleza no tendría fuerzas para soportar.»

Todo esto sucedía, como podéis figuraros, en menos tiempo del que se tarda en referirlo. El dilema era pavoroso, ó afrontar resueltamente la situación, con lo que quedaba satisfecho mi orgullo, ó huir por la ventana, como me aconsejaba mi contristada dama. Yo me hubiera quedado; ¡pero lloraba tan desconsoladamente la dueña de mis pensamientos!

¡El amor dominó al orgullo!

—No solamente lo creo, sino que tengo de ello seguridad completa—afirmó el joven militar con ardiente convicción.—Ya he tenido ocasión de entenderme con ellos esta noche para arrancar de sus garras á un honrado maestro de retórica, á quien se proponían despojar.

—¿Y bien, amigo mío, qué es lo que pensáis hacer ahora?

El amigo Juan acarició el puño de su tizona.

—¿Qué qué es lo que pienso hacer?... ¡Eh! Pues bien sencillo: voy á darles una segunda lección! Si, y voy á pasar por encima de ellos como una carga de caballería... y todo esto sin dejarles tiempo para que se den cuenta de ello.

Una extraña sonrisa iluminó la faz siniestra del señor Dominico.

—Siendo así, mi capitán—replicó,—permitidme demostraros que valgo algo más de lo que habeis creído á primera vista.

—¿Qué queréis decir?...

—Que me permitáis ayudaros, para

están ocupando de nosotros... Y no tienen aspecto de gañanes... Llevan armas, que no son seguramente garrotes.

Permaneció reflexionando un momento, y luego dijo:

—¡Ira de Dios! ¡Ya sé quiénes son!...

¡Son esos bergantes de la partida de Cartouchel!

El señor Dominico le favoreció con una mirada, que significaba claramente: *¿Acaso habéis perdido la razón?*

—¿Qué decís?—exclamó.

—Digo—pursiguió el joven con calor,—digo que hace veinticuatro horas que estoy oyendo constantemente los elogios de ese maestro de ladrones; que Paris le pertenece casi tanto como al rey de Francia, y aquí viene, sin dadas, un pequeño destacamento de su cuadrilla con la santa misión de apoderarse de nuestra bolsa.

El otro continuaba mirándole con expresión singular.

—¿Cómo!—le preguntó.—¿Creéis sinceramente que son asociados de Cartouche esos hombres que pretenden oponerse á nuestro paso?

Como no había sitio donde ocultarse, pues la arquitectura de las casas en Francia muy defectuosa, me abalancé á la ventana, desde donde salté fácilmente á los jardines, y desde los jardines á la calle, ¡vive Dios!

—No me explico como habeis podido huir, llevando armas—dijo Juan Lorena.

—Sí, efectivamente llevaba mi espada.

—Y os habeis batido en retirada ante un marido ofendido?

—Ya os lo he explicado hace un instante... ¿Cómo iba á comprometer á mi dama?... Nosotros, los descendientes de los Dux de Venecia, poseemos una delicadeza sin ejemplo... Además, mi marido no venia solo... le acompañaba una docena de gañanes armados con sendos garrotes.

El capitán sonrió disimuladamente.

—¡Ya comprendo!—dijo.—El honor es de una mujer!... ¡Vuestro espíritu caballeresco!... ¡Y, además, los garrotes de los gañanes!...

Trascurrieron algunos instantes de silencio.

fué muy discutida, por existir en la comisión permanente criterios distintos.

Venció el temperamento de lucha, representado por los Sres. Tolsado, Romero Gil Sanz, Catana y Vela, que quieren la inmediata reunión de la citada Junta.

En contra votaron los Sres. Beneyán y Garrido, por entender que la marcha de las cosas no exige la reunión de la junta central con la urgencia pretendida.

Se acordó aguardar la llegada á Madrid del Sr. Esquerdo para adoptar acuerdos de finitivos, y el martes se reunirá con dicho prohombre republicano la comisión permanente.

Desde la ruptura de la última unión republicana el partido progresista se halla minado por una honda diadencia que alienta *El País*, órgano del partido, porque el doctor Esquerdo no se lanzó á una de esas aventuras que tanto gusto dan á ciertas gentes.

En dicho periódico y en las conversaciones con determinados elementos se ve marcada la tendencia de elevar á la jefatura del partido á D. Pedro Gómez y Gómez.

Y acaso todo lo demás que se dice y se hace sólo sea la carta con que se encubre alguna ambición, que bien dirigida, como hasta ahora va, pudiera con el tiempo ser la muerte del partido que acaudilló el Sr. Ruiz Zorrilla.

El ministro de Estado ha puesto hoy á la firma de S. M. la reina los siguientes decretos: Aprobando una propuesta de recompensas á favor de varios jefes, oficiales y sargentos del ejército de Cuba.

Numbrando magistrados de la Audiencia de San Sebastián á D. Godofredo Berson, de la de Vitoria á D. Faustino Onocca.

Concediendo honores de jefe de administración civil á D. Marcelo Pujol.

Según telegrafían de San Sebastián, al salir del Palacio de Miramar el Sr. ministro de Estado, dijo á los periodistas era completamente inexacta la noticia circulada referente al inmediato regreso de la corte.

Mr. Woodford, nuevo ministro de los Estados Unidos y su antecesor Mr. Taylor han presentado al señor duque de Tetuán una nota pidiendo ser recibido en audiencia por Su Majestad, con el fin de presentar el primero sus credenciales y para obtener su carta de despedida el segundo.

Como estaba anunciado, el acto de presentar sus credenciales al nuevo ministro de los Estados Unidos, se verificará el lunes.

Esta mañana tuvo lugar en el ministerio de Hacienda la subasta para el arriendo de las salinas de Torreveja.

Se presentaron siete pliegos con otras tantas proposiciones, siendo de éstas la más ventajosa la del Sr. Guardiola, de Barcelona, que sobre el aumento de 140.000 pesetas de tipo de 500.000 que se fijaba por el arriendo, ofrece 1.80 por 100 de los ingresos, después de cubierta la cantidad que recaudaba el gobierno.

Las proposiciones serán objeto de estudio é informes previos antes de adjudicar definitivamente la subasta.

## FILIPINAS

Hoy se ha verificado el sorteo de varios oficiales de Administración militar con destino á Filipinas, dando el resultado siguiente:

Oficiales primeros: D. Pablo Núñez Martínez, D. Mariano Santana Topete y D. Juan Madroño Medina, y oficial segundo D. José Puigari Cernero.

Los demás, hasta completar el número de los pedidos por el general Primo de Rivera, se han presentado voluntarios y son los que siguen:

Comisario de primera clase, D. Enrique Gros Quirós, segundos D. Manuel Santiago Torrejón y D. Manuel Tomás Pascual.

Oficial primero, D. Arturo Dahoz Martínez. Segundo, D. José Mas Moral.

Terceros, D. Amable Argüelles Urquijo, D. Eduardo Cabrero, D. Alberto Pérez, don Julio González, y D. Manuel Pina.

## LA VUELTA AL MUNDO

A PIE Y SIN DINERO

Mr. León Gaudeaux salió de París el día 14 de Julio de 1892, y después de innumerables peripecias ha entrado en España por Cádiz, á cuya población llegó el 12 de Agosto último.

Desde entonces ha viajado siguiendo en lo posible la vía del ferrocarril (á pie por su puesto), sin pedir nada ni aceptar dinero, y si sólo, cuando se lo ofrecen, comida, albergue y vestido.

Este excepcional viajero francés no ha cumplido aún los veintinueve años.

Desde Sevilla viene con él, sirviéndole de intérprete y corriendo la misma suerte, un con patriota seño, Mr. Leboisse, que se ha prestado á acompañarle y se propone seguirle hasta París si le ayudan las fuerzas, donde piensa llegar Mr. Gaudeaux á mediados de Noviembre, después de pasar por Zaragoza, Barcelona, Pamplona, San Sebastián, Irún, Bayona y Burdeos.

Gaudeaux se comprometió á realizar la apuesta en seis años, y dips mediante, la terminará con siete meses de anticipación.

Ha atravesado últimamente todo el imperio de Marruecos (1.126 kilómetros), y allí estuvo á punto de perder la apuesta con la vida, recibiendo cuatro heridas al resistir el ataque

de una tribu de cincuenta moros en las cercanías de Fez.

Ayer á las diez y media de la mañana, cumpliendo, por lo tanto, lo que había ofrecido, llegó á la estación del Mediodía M. León Gaudeaux, con el propósito de terminar su apuesta comenzada el 14 de Julio de 1892, como ya hemos dicho, de dar la vuelta al mundo á pie y sin dinero.

Un redactor de *La Correspondencia* fué á esperar la llegada del viajero, y del relato que dicho periódico publica extractamos lo que va á continuación:

«León Gaudeaux, según reza su último pasaporte expedido por la embajada francesa en Tánger, tiene 28 años de edad.

Es alto, esbelto, enjuto de carnes, de mirada atrevida, á pesar de su miopía, que le obliga á llevar lentes; ojos azules, fino bigote castaño, escasísima barba; el cabello corto, castaño y rizado.

El conjunto de su fisonomía bastante simpático; el aire marcial y decidido.

Viste actualmente brodequin de becerro negro hasta media pantorrilla, pantalón de hilo blanco, camisa de franela color rosa, americana de franela blanca, faja de lana roja y sombrero de paja.

U l brazal de seda de colores franceses. Este traje y el que llevaba á su llegada, compuesto de prendas análogas, le ha sido regalado por la embajada francesa de Tánger.

La tarjeta del viajero está así concebida.

LEÓN GAUDEAUX

MARCHEUR

Teniente del 20 regimiento montado

de Artillería

201, rue Vaugirard.

Paris.

La hoja de ruta desde su entrada en España, visada y sellada por los jefes de estación, los alcaldes y los cónsules, hace el núm. 154 de las que en igual forma ha ido remitiendo á Francia á medida que llegaba á una capital.

El jefe de estación, Sr. Párraga, le puso el visto, la hora de llegada y el sello de la estación.

Después de que el viajero hubo almorzado y hecho su toilette, le hicieron las siguientes preguntas:

—¿Está usted cansado? —No, señor. Anoche dormí en cama, cosa que no me ocurre con tanta frecuencia, en la Fábrica de chocolates de Pinto, invitado por el director, y esta mañana he venido despacio por no adelantarse más de lo debido la hora de la llegada.

—¿Como surgió la apuesta y en qué condiciones la hace usted? —Ese es mi secreto. Sólo puedo decir que se inició con una broma, lo demás se sabrá á su tiempo. Las condiciones son éstas: Dar la vuelta al mundo en seis años, á pie, siguiendo el itinerario marcado antes de partir y sin dinero. Sólo he sacado al empezar mi camino un franco, no para gastarlo, sino para poder, en país civilizado, justificar que no soy vago y no ser arrastado como tal. Ese franco lo he ido cambiando en todas las clases de moneda que he encontrado al paso. Actualmente es una moneda. Dúermo donde me ofrecen un lecho, si no en el suelo, donde puedo; cómo aquello á que me invitan; la apuesta me autoriza á pedir, pero mi carácter me lo impide. No puedo servirme de otro medio de locomoción que mis piernas, sino durante los descansos en población después que hago visar mi hoja de ruta al llegar á una estación, á una alcaldía ó á un consulado.

—¿Cu l es el itinerario marcado de antemano? —El siguiente: París, Boulogne sur Mer, Londres, Southampton, Nueva York, Chicago, el Michigan, el Ontario, y los otros lagos norteamericanos, el Far West, el Canadá, Alaska, Siberia, la China (donde los restos de la gran muralla sirvieron de guía), Nan kin, Pekin, el Tonkin, pasando la frontera por Leg Son, Calcuta, Bombay, el Afghanistan, Persia, Arabia, Jerusalén, Jaffa, Damacia, Egipto, Suez, Port Saï, el Cairo, Alejandría, la Tripolitana, Túnez, Argelia, Marruecos, Cádiz, Jerez, Sevilla, Córdoba, Alcazar, Aranjuez, Madrid, Zaragoza, Barcelona, Pamplona, San Sebastián, Irún, Bayona, Burdeos y París.

—¿Y cuantos kilómetros lleva usted recorridos? —Uuos 65.000. Me faltan unos 3.000.

Gaudeaux evitó en lo posible contar hazañas ni aventuras; el país donde ha sufrido más ha sido en Marruecos, donde ha sido cautivo algunas veces y ha visto su vida en peligro serio más veces que en parte alguna.

De estos riesgos que como muestra nuevas cicatrices de otras tantas heridas; de ellas, cuatro sufridas en Marruecos, y un balazo en la mano derecha que le inutiliza un dedo, causado por un fallo en el Far West.

—¿Ha tenido usted en sus aventuras en pueblos no civilizados que salvar su vida matando? —Ha matado solamente á 19—contestó con la mayor fraterca.

—¿Va usted siempre armado? —Ahora llevo este cachillo, que me sirve más bien para partir el pan y la comida que para defensa (un cachillo de caza cuya hoja tendrá doce centímetros de larga). En mis exploraciones llevo dos revólvers. Los últimos me los robaron los árabes en Marruecos

cuando, escapado de ellos, llegué á Fez, casi en cueros, sin más traje que mi camisa destrozada.

—¿Qué pueblo salvaje, ó medio salvaje ha sido para usted el más hospitalario? —Los indios de América.

—¿Y el más inhospitalario? —La Persia y el Afghanistan.

—¿Qué país es el más sucio de los que ha recorrido usted? —Marruecos.

—¿Se ha quedado usted algún día sin comer? —Muchísimo. El espacio más largo sin probar alimento que he pasado fueron tres días en Trípoli. En Marruecos he pasado dos meses sin comer más que cebada cocida en cuscuz, en harina, en pan, en todas formas.

—¿Ha estado usted enfermo? —Enfermo, nunca. Ligeras molestias á causa, sobre todo, del cambio de aguas y su mala calidad. Esto me ha producido últimamente la disenteria, pero sólo me molestó por la noche.

—¿Habrá usted visto y conocido mujeres de todas las razas. ¿Cuáles le parecen más bonitas? —Las sevillanas, contestó sin vacilar.

—Eso es galantería. —Es la verdad. Sin embargo, de todas las que he conocido, confieso que la más bonita fué una actriz norteamericana de Nueva York.

—¿Y cuáles le han resultado á usted menos agradables? —Las chinas. Son sequeirosas.

—¿Cuáles ha encontrado usted de costumbres más fáciles? —Las belgas.

—¿Y las más difíciles? —Para mí, las árabes.

El pañuelo de bolsillo, de seda rosa, que lleva Gaudeaux, dice ser regalo de una sevillana. Según declara, en Andalucía ha sido muy bien recibido, alojándole en los mejores hoteles, invitado por los dueños ó por cuenta de las autoridades.

En cambio, de la Mancha no viene muy contento. La hospitalidad no ha sido de las más generosas.

—Dicen que en Valdepeñas hay mucho vino—exclamó al hablar de esto,—yo no he visto ni una gota. La Mancha es la mancha que hasta ahora encuentro en mi viaje por España.

—¿Habrá usted recogido datos interesantes para una relación de su viaje? —Pienso publicarlos en un libro, cuando haya terminado el viaje, que emprendí el día 14 de Julio de 1892. Todos mis apuntes y mis hojas de ruta voy remitiéndolas á París conforme puedo.

—¿Tiene usted allí familia? —Mi padre, capitán de navío; mi madre y mi hermana.

Gaudeaux dice que anda un término medio de 40 kilómetros diarios; afirma que no hizo ejercicio de preparación antes de empezar su viaje y recomienda como mejor manera de andar para resistir la fatiga la que emplean los negros de Africa; el cuerpo inclinado hacia adelante, las piernas en flexión, levantando los pies poco del suelo, pero sin arrastrarlos y dejando colgar los brazos naturalmente.

Comprende algo el español y habla además de su idioma natal, el inglés y el alemán perfectamente.

## Asamblea insurrecta

El *Herald* de Nueva York dice en un telegrama de la Habana que las partidas de aquella provincia abandonaron las Lomas del Grillo, y añadidas más adelante:

«Los rebeldes están demasiado ocupados en la actualidad.

El día 2 de Septiembre celebrará un meeting su Gobierno y, según noticias de origen autorizado, la cuestión más importante que discutirán los cabecillas insurgentes es la de si aceptarán ó no la autonomía, en el caso de que se les ofreciese.

Muchos de los que se disputan la autoridad suprema están dispuestos á aceptar la autonomía; pero los jefes de Ejército, empezando por Máximo Gómez, declaran enfáticamente que no aceptarán más que la independencia.

Lo que no puedo afirmar es el punto donde se verificará el meeting.»

Paréceme que la composición de esta Asamblea habrá de ser la siguiente:

Delegados del titulado primer cuerpo de Ejército: Manuel Despaigue, Enrique Collazo Tomás Padró y Aurelio Havias; suplente, Hipólito Galeno.

Del segundo: Carlos Manuel Céspedes, titulado gobernador del Oriente; José Fernández Rondón, Manuel Rodríguez y Jo é Fernández de Castro, y suplente, Modesto Irado.

Del titulado tercer Cuerpo: el marqués de La Santa Lucía, Pedro Mendoza Guerra, titulado gobernador del Camagüey; Manuel Ramón Silva y el titulado general Lope Rocio Loizoz.

Del del cuarto: Domingo Méndez Capote, Eusebio Hernández, Ernesto Fontis Sterling, José Alemán, y suplente, Saturnino Lastra.

Del quinto: Fernando Freire de Andrade, Fermín Valdés Domínguez, Ernesto Fontis Sterling, Andrés Moreno de las Torres, y suplente, Manuel Alfonso.

Y del sexto: el titulado general José Lacret Morlot, Cosme de la Torre, Eusebio Her-

nández, Fermín Valdés Domínguez, y suplente, Lucas Alvarez.

## Noticias

Ayer salieron con dirección al campamento de Carabanchel, para efectuar ejercicios de tiro al blanco, 100 guardias del real cuerpo de Alabarderos al mando del distinguido capitán, sargento primero, D. José Sánchez Pino.

Después se presentó en el campo de manobras el general de división, segundo comandante del real cuerpo, D. Vicente de Martiagui, acompañado de los señores oficiales mayores, y acto continuo dió la orden de romper el fuego á las secciones, que con antelación se hallaban colocadas á 300 metros de los blancos, desde cuya distancia dispararon 10 tiros cada individuo, cinco al tiro rápido.

Tanto á la distancia indicada anteriormente, como á las demás que se colocaron (600 á 900 metros), demostraron una precisión extraordinaria, calculándose en más de un 75 por 100 los blancos obtenidos, según los estados que anotaron los jefes de las secciones, comprobados con los de los oficiales encargados de la observación.

El general Martitegui manifestó á los señores oficiales su satisfacción por la buena instrucción de los guardias, y felicitó particularmente á algunos de los que se distinguieron como excelentes tiradores.

Un telegrama de San Francisco de California dice que la ballenera *Nacarth* fué cogida por los hielos cerca del cabo Barrow.

Treita y uno de sus tripulantes fueron aplastados por los témpanos.

Once murieron de frío en una balsa donde intentaron salvarse.

Solamente han escapado con vida del siniestro el capitán, su mujer y sei tripulantes.

Otros nueve se negaron á abandonar el barco, siendo probable que hayan perecido también.

Se han recibido noticias participando una catástrofe ocurrida en el pueblo de Uncastillo (Zaragoza).

Se celebraba en las afueras del mencionado pueblo una corrida de vaquillas, cuando descargó de pronto una horrosa tormenta.

Las gentes corrieron á refugiarse en un cobertizo próximo; pero como aquel era incapaz para contener tantas personas y éstas quisieron refugiarse todas, resultaron muertas á consecuencia de la aglomeración cinco mujeres y una niña.

Una de las mujeres era viuda y las tres restantes casadas.

La inmensa desgracia ha causado horrosa impresión en el pueblo.

## NUESTRA ESCUADRA EN LISBOA

El Consejo de ministros de Lisboa ha tratado de los obsequios que deben tributarse á la escuadra española.

Se asegura que se dará un banquete á los oficiales y tripulantes y una representación de gala en su obsequio en el teatro. Además se verificará una excursión á Cintra.

La escuadra será visitada por el rey, los ministros y altos dignatarios.

El señor Ruata, ministro de España en Lisboa, se propone dar una fiesta en la legación en honor de los marineros españoles.

A las ocho de la mañana entró en el Tajo la escuadra española al mando del almirante Bermejo, compuesta de los acorazados *Vizcaya*, *María Teresa* y *Oquendo* y del cazatorpedero *Destructor*.

A las nueve, y procedente de Cádiz llegó el nuevo crucero *Cristóbal Colón*, que se incorporará á la escuadra.

La capitana saludó á la plaza con 21 cañonazos á los cuales contestaron las baterías de la misma.

El aspecto que presenta la escuadra española es admirable.

Jamás se había visto allí una escuadra española tan importante por la calidad y número de buques.

## TELEGRAMA OFICIAL

Lisboa 11.—Al ministro Marina, el comandante general de la escuadra francesa.

En la boca del Tajo y á las ocho en punto cruzaba por nuestra popa el acorazado *Colón*, saludando la insignia.

Inmediatamente en orden de fila tomamos á Lisboa, donde hemos fondeado sin novedad á las once y treinta, cambiando salvas con la plaza y buques extranjeros.

Saludamos á V. E.—El jefe de E. H., *Federico Estran*.

Las pruebas realizadas en la marcha de la escuadra y el acorazado *Cristóbal Colón* han dado un resultado de precisión admirable, porque á las ocho de la mañana de ayer, hora calculada para unirse el nuevo acorazado á la escuadra, se vieron frente al puerto de Lisboa, después de hacer el recorrido del trayecto que media entre Vigo y Lisboa y Cádiz y Lisboa en igual tiempo.

El Uruguay que cuenta solo con una población próximamente de 750.000 habitantes, posee unos seis millones de bueyes, veinte millones de carneros y quinientos mil caballos, sin contar además un número indeterminado, pero también respetable, de cabras y cerdos.

Esto demuestra su gran riqueza pecuaria, pero la realidad dista mucho de lo que aparentan estas cifras, porque los precios del ganado son muy reducidos.

Un caballo cuesta por término medio diez duros, un buey cinco y un carnero un duro. Así y todo el valor del ganado del Uruguay, según las estadísticas, de 380 millones de pesetas.

## La Biblioteca Nacional de Francia

La Biblioteca nacional francesa ha crecido, desde su fundación, de una manera rapidísima.

En 1645 poseía 1.329 libros impresos, á los cuales se añadieron en 1652 los legados por la familia Dupuy que fueron 9.225 volúmenes.

Cuando en 1661 se encargó Colbert de su dirección, contaba poco más de 10.000 volúmenes, número que se elevó en su tiempo á 35.000. En 1714 ya eran 43.000 los volúmenes.

Hoy se calcula que consta de unos tres millones de tomos.

Las principales colecciones en 1.º de Enero de 1897, eran éstas:

De Santas Escrituras 18.401 volúmenes; Liturgia 27.926; Padres de la Iglesia 4.362; Teología católica 74.322; Teología no católica 17.531; Derecho canónico 8.630; Derecho natural y Derecho de gentes 7.111; Jurisprudencia 144.868; Geografía é Historia general 39.425; Historia eclesiástica 36.716; Historia antigua 30.754; Historia de Italia 19.422; Historia de Francia 293.408; Historia de Alemania, etc. 61.929; Bibliografía 14.631; Ciencias filosóficas 97.456; Poesía francesa 63.841; Teatro francés 18.409; obras de teatro publicadas aisladamente 42.659; Novelas 116.824 volúmenes.

Como se ve, la Biblioteca nacional francesa encierra una inmensa riqueza.

## Los piratas del Riff

Ha llegado á Tánger el cañonero portugués *Mandovi*, llevando á su bordo al hijo del capitán del *Rosita*, rescatado por Isaac Pinto, hebreo de gran influencia entre los rifeños.

Del reconocimiento hecho en la costa por el *Mandovi*, se supone que el *Rosita* se ha perdido, habiendo perecido en el naufragio los dos tripulantes que los rifeños dejaron en el barco.

El hijo del capitán del *Rosita* ha declarado, confirmando ese suceso, que el barco hacía bastante agua cuando salió de él.

Hay grandes esperanzas de lograr el rescate del resto de los cautivos.

## Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 9	DÍA 10
4 por 100 perpetuo interior		
Fin corriente...	65 00	65 00
Idem fin próximo...	00 00	00 00
Serie F, de 50.000 pts. nomins.	64 95	65 10
Idem E, de 25.000 id. id.	64 95	65 15
Idem D, de 12.500 id. id.	65 05	65 45
Idem C, de 6.250 id. id.	66 55	66 45
Idem B, de 3.125 id. id.	68 20	68 30
Idem A, de 1.562 id. id.	68 35	68 55
Idem G y H, de 100 y 200 id. id.	67 30	67 40
En diferentes series...	67 90	68 00
4 por 100 perpetuo exterior		
Serie F, de 24.000 pts. nomins.	81 70	81 70
Idem E, de 12.000 id. id.	81 65	81 70
Idem D, de 6.000 id. id.	82 55	82 70
Idem C, de 3.000 id. id.	82 60	82 85
Idem B, de 1.500 id. id.	80 00	85 25
Idem A, de 750 id. id.	85 25	85 75
Idem G y H, de 100 y 200 id. id.	80 60	80 00
En diferentes series...	85 50	81 70
Partidas de 50.000 pts. nomins.		00 00
Idem de 100.000 id. id.		00 00
4 por 100 amortizable		
Serie E, de 25.000 pts. nomins.	79 00	79 00
Idem D, de 12.500 id. id.	79 15	79 00
Idem C, de 6.250 id. id.	79 40	79 00
Idem B, de 3.125 id. id.	79 50	80 00
Idem A, de 1.562 id. id.	80 00	80 00
Idem G y H, de 100 y 200 pts. nomins.	79 95	80 00
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100.	000 00	000 00
Idem al 4 por 100.		00 00
Acciones Banco de España.	417 00	415 00
Comp. Arrend. de Tabacos.	213 00	212 00
S. de Electricidad Cantabri.		000 00
CAMBIOS		
Lisboa, vista...	32 96	33 10
París, 30 días...	30 95	31 25
Bolsin		
Madrid; Contado, 64 80.		
Fin de mes, 64 85.		
Exterior, 81,10.		
Amortizable, 72,51.		
Cubas, 96,35.		
Cubas, 96,50.		
Banco, 416,0.		
Tabacos, 211,00.		

## La ganadería en el Uruguay

El Uruguay y la Argentina son los dos países del mundo más ricos en ganado.

LISTA de señores suscriptores que el día 5 se hallaban al corriente en los pagos con esta Administración:

C. Lázaro, Cinco Olivas.....	1 al	51	Q. Vázquez, La Puerta.....	6937 al	987	B. Torre, Velilla de los Ajos.....	13873 al	923	L. Aparicio, Añosa.....	20809 al	859
J. de Gracia, Barrachina.....	52	102	A. Gil, Castilforte.....	6988	7038	I. Luca, Sariñena.....	13924	974	P. Sierra, San Miguel de Basauri.....	20860	910
L. Peña, Litago.....	103	153	M. Hernández, Navas de Oro.....	7039	089	J. Casero, Vivero.....	13975	14025	O. Arenillas, Frechilla.....	20911	961
M. Merino, Majadahonda.....	154	204	D. Pinto, Fuenteliso.....	7090	140	M. Davó, Plasenzuela.....	14026	076	F. Jalón, Espronceda.....	20962	21012
B. Rivero, Fuente de San Esteban.....	205	255	J. del Cerro, Melgar de Fernamental.....	7141	191	G. Ortega, Cantaracillo.....	14077	127	S. Molinero, Cantaloja.....	21013	063
C. Amador, Guijo de Granadilla.....	256	306	S. Perelló, Yátova.....	7192	242	C. Ruano, Villahornate.....	14128	178	A. Simón, Salamanca.....	21064	114
M. Solero, Sierra de Yeguas.....	307	357	F. Ferreras, Valle de Castellbó.....	7243	293	J. Comesaña, Colunga.....	14179	229	F. Martín, Calatayud.....	21115	165
F. Subirats, Mas de Barberans.....	358	408	P. Ayuso, Retortillo.....	7294	344	F. Vicen, Laluega.....	14230	280	T. del Castillo, Navalpotro.....	21166	216
L. Viloria, Zambrana.....	409	459	Z. Picazo, Escopete.....	7345	395	J. Gualberto Artiaga, Osa de la Vega.....	14281	331	L. Rivas, Benalua de las Rivas.....	21217	267
T. Sáinz, Moncalvillo.....	460	510	J. Gutiérrez, Amayuelas de Ojeda.....	7396	446	P. Rubio, Langa de Duero.....	14332	382	M. Gracia, Aguilón.....	21268	318
C. de Fuentes, Valdemora.....	511	561	F. Pérez, El Campillo.....	7447	497	C. Franco, Villafruel.....	14383	433	L. Rodríguez, Onzonilla.....	21319	369
L. Redondo, Aldea del Obispo.....	562	612	A. Martín, Muniesa.....	7498	548	C. Máximo, Valencia del Ventoso.....	14434	484	J. González, Vivero.....	21370	420
J. H. Alonso, Cuartango.....	613	663	A. Marugán, Aldeanueva del Camino.....	7549	599	F. Reyes, Cañar.....	14485	535	S. Yagüe, Martín Miguel.....	21421	471
J. Pequeño, Roales.....	664	714	A. Lliardén, Abellanes.....	7600	650	F. Ginel, Huécija.....	14536	586	F. Pesquero, Brime de Sog.....	21472	522
J. Berzosa, Casarejos.....	765	815	J. Montardit, Ager.....	7651	701	B. Higuera, Bascuñana.....	14587	637	T. Pérez, Villagómez de la Nueva.....	21523	573
C. Evangelio, Enguadanos.....	816	866	S. Hernández del Olmo, Almazán.....	7702	752	F. Cubillas, Sariego.....	14638	688	P. Borque, Setiles.....	21574	624
F. Ardebols, Riudecols.....	867	917	C. Donés, Albargés.....	7753	803	J. González, Hinojosa del Campo.....	14689	739	L. González, Agallas.....	21625	675
A. Gómez, Santiuste de Pedraza.....	918	968	M. García, Navacarros.....	7804	854	G. Díaz, Cubillas de los Oteros.....	14740	790	J. Lois, Borjas.....	21676	726
F. Ruiz, Torre Val de San Pedro.....	919	969	P. Nicolás, Tortuera.....	7855	905	F. Portillo, Anquix.....	14791	841	D. Puerta, Poyos.....	21727	777
E. Veguillas, Madrid.....	970	1020	F. Calzo, Membrio.....	7906	956	M. Pastor, Lastrás del Pozo.....	14842	892	M. Pastor, Lastrás del Pozo.....	21778	828
J. Núñez, id.....	1021	1071	D. Acereda, San Felices.....	7957	1007	J. de D. Díaz, Real de San Vicente.....	14893	943	A. Rodríguez, Quintanilla del Monte.....	21829	879
L. Galindo, id.....	1072	1122	A. Mateos, Bañobares.....	8008	1058	F. Martín, Corral de Ayllón.....	14944	994	J. Molina, Priego de Córdoba.....	21880	930
A. Crespo, id.....	1123	1173	T. Morales, Ayna.....	8059	1109	P. Diego, Vega de Pás.....	14995	1045	A. del Cerro, Moejón.....	21931	981
J. Boluda, id.....	1174	1224	M. Bravo, Lavid de Ojeda.....	8110	1160	A. Toribio, Martín del Río.....	15046	1096	D. Gómez, Tabernes de Valldigna.....	21982	22032
D. Alcalde, Brañosa.....	1225	1275	M. Herranz, La Losa.....	8161	1211	J. Serafin, Beires.....	15097	1147	J. Moreno, Cerralbos.....	22033	083
L. Pinto, San Lorenzo de Morunys.....	1276	1326	E. García, Buenamadre.....	8212	212	F. Matías, Mejorada del Campo.....	15148	1198	F. Ortiz, Ibrillos.....	22084	134
J. Gómez, Villoslada.....	1327	1377	G. Delgado, Cerralvo.....	8263	313	R. Camino, Cerezo.....	15199	249	J. Iborra, Jubrique.....	22135	185
F. Iñigo, Plá de San Tirso.....	1378	1428	S. Velasco, Migueláñez.....	8314	364	P. Bartolomé, Villusto.....	15250	299	F. García, Quintanilla del Olmo.....	22186	236
A. Sánchez, Narrillos de San Leonardo.....	1429	1479	F. Esteban, Cuevas de Probanco.....	8365	415	R. Torres, El Rasillo de Cameros.....	15301	351	G. Aznarez, Artieda.....	22237	287
J. Fernández, Villar de Domingo García.....	1480	1530	J. Roldán, El Gastor.....	8416	466	M. Casante, Fuentestrún.....	15352	402	V. Martín, El Maderal.....	22288	338
I. Aguado, San Martín de Valvení.....	1531	1581	M. Castro, Meneses de Campos.....	8467	517	P. Calderón Prado, Matadeón los Oteros.....	15403	453	E. Montero, Martiago.....	22339	389
J. Martín, Torrecilla de la Orden.....	1582	1632	A. Núñez, Montemayor.....	8518	568	A. Romero, Villanueva del Campillo.....	15454	504	M. Tomás, Villanueva y Geltrú.....	22390	440
S. Marín, Jubera.....	1633	1683	T. Gómez, Cabañas de Yepes.....	8569	619	G. Gamón, Petrés.....	15505	555	F. Lozano, La Calzada de Oropesa.....	22441	491
M. Fernández, Castilruiz.....	1684	1734	J. Lloberas, San Celoni.....	8620	670	T. Hernández, Nava de Francia.....	15556	606	H. Subirachs, Rubí del Vallés.....	22492	542
A. Roig, Calaceite.....	1735	1785	R. Edo, La Iglesia del Cid.....	8671	721	E. Maestro, Adalia.....	15607	657	B. Alonso, Pozuelo del Rey.....	22543	593
F. Cardona, Ballestar.....	1786	1836	L. Rubio, Miño de San Esteban.....	8722	772	G. Gaona, Anquela la Seca.....	15658	708	A. S. Abellán, Burón.....	22594	644
M. Ansino, Fuensanta.....	1837	1887	J. Segarra, Sierra Engarcerán.....	8773	823	G. Pallares, Pradilla.....	15709	759	B. Alonso, Pozuelo del Rey.....	22645	695
M. Barahona, Guijosa.....	1888	1938	J. Martín, Tabanera de Valdivia.....	8824	874	P. Sanz, Langa.....	15760	810	T. Guillamon, Ricote.....	22696	746
L. Miranda, Fombellida.....	1939	1989	J. Pérez, Val de Santo Domingo.....	8875	925	V. Viza Tresp.....	15811	861	M. Sánchez, Navamorales.....	22747	797
E. Campos, Paterna.....	1990	2040	A. Notario, Vilvestre.....	8926	976	P. Ranz, Viana de Duero.....	15862	912	F. Sanz, Ontoria del Pinar.....	22798	848
J. Gómez, Otero.....	2041	2091	M. Caminero, Villamoronta.....	8977	1027	M. Hernández, Cespadosa.....	15913	963	J. M. de Jesús, Dévanos.....	22849	899
J. Díez, Viu de Llebatá.....	2092	2142	J. Jiménez, Calomarde.....	9028	1078	A. Andrade, Aldeire.....	15964	1014	A. Fernández, Carbajales de Alba.....	22900	950
J. García, Albocacer.....	2143	2193	T. Delgado, Villaherreros.....	9079	1129	M. Muñoz Sambol.....	16015	1065	J. M. de Jesús, Dévanos.....	22951	2901
M. Cases, Biosca.....	2194	2244	A. Fernández, Villacanejos.....	9130	1180	F. Montull, Lansás.....	16066	1116	E. de la Fuente, Calzada de Calatrava.....	23002	052
E. Castañón, Madrid.....	2245	2295	A. Gutiérrez, Bargas.....	9181	1231	J. Ocaña, Luque.....	16117	1167	A. Hernández, Carbajales de Alba.....	23053	103
G. Sanz, id.....	2296	2346	A. Borrego, Morales del Vino.....	9232	1282	F. Chocano, Mota del Cuervo.....	16168	1218	S. Barea, Alustante.....	23104	154
A. Serrano, id.....	2347	2397	F. Martínez, Hormaza.....	9283	1333	A. Morán, Fresno de la Rivera.....	16219	1269	J. Muñoz, Zanza del Tajo.....	23155	205
C. Gómez, id.....	2398	2448	M. Balagón, Gargallo.....	9334	1384	S. Blanco, Requena de Campos.....	16270	1320	F. Martínez, Concha.....	23206	256
J. Núñez, id.....	2449	2499	J. González, Madrid.....	9385	1435	J. Fernández, Rubielos Bajos.....	16321	1371	J. Queipo, Madrid.....	23257	307
J. Toriá, id.....	2500	2550	A. García, id.....	9436	1486	A. Martínez, S. Bartolomé de las Abiertas.....	16372	1422	T. Bosquet, id.....	23308	358
A. López, id.....	2551	2601	J. Díaz, id.....	9487	1537	A. Salvo, Villarracino.....	16423	1473	P. Bosquet, id.....	23359	409
G. Martín, id.....	2602	2652	F. Sánchez, id.....	9538	1588	D. Lassa, Calmarza.....	16474	1524	Z. Balsa, id.....	23410	460
L. de Arana, id.....	2653	2703	F. Caro, Caba del Santo Cristo.....	9589	1639	P. Martínez, Adrada de Haza.....	16525	1575	J. Velasco, id.....	23461	511
J. Ramos, Gorafe.....	2704	2754	B. Fernández, Navas de San Antonio.....	9640	1690	J. Martín, Villamayor.....	16576	1626	M. D. Aguilera, id.....	23512	562
A. Morante, Payo de Ojeda.....	2755	2805	J. M. Rubio, San Clemente.....	9691	1741	L. Gómez, Mohedas.....	16627	1677	L. del Caño, id.....	23563	613
M. Bello, Bádernas.....	2806	2856	F. Caba, Vilodrigo.....	9742	1792	M. Fontecha, Las Cabañas.....	16678	1728	J. de la C. Blanco, Val de S. Lorenzo.....	23614	664
R. Rodríguez, Peralta de Alcofea.....	2857	2907	J. Comaposada, Viver.....	9793	1843	A. P. Cubero, Igluña.....	16729	1779	N. Amigo, Fabero.....	23665	715
J. Farre, Vilamós.....	2908	2958	B. Nieto, Mingorría.....	9844	1894	E. Sánchez, Llosa de Ranes.....	16780	1830	E. de la Fuente, Calzada de Calatrava.....	23716	766
P. Hernández, Castrogeriz.....	2959	3009	V. J. Granero, Anna.....	9895	1945	T. Moreno, Polán.....	16831	1881	A. Hernández, Ledanca.....	23767	817
N. Martín, Castañar de Ibor.....	3010	3060	C. Garcés, Fuentes de la Alcarria.....	9946	1996	C. Lis, Infantes.....	16882	1932	P. Mendiola, Madrid.....	23818	868
L. Garrayón, Don Alvaro.....	3061	3111	I. Carme, Bellvis.....	9997	2047	J. Otegui, Lezo.....	16933	1983	E. Bernal, Retortillo.....	23869	919
J. Blanco, Perilla de Castro.....	3112	3162	S. Calvo, Sotobal.....	10048	098	C. Flores, Moral de Calatrava.....	16984	2034	J. A. Martín, Madrid.....	23920	970
J. Remacha, Tortosa.....	3163	3213	R. Reyes, Casas del Castañar.....	10099	149	A. del Río, Castellar de Santiago.....	17035	2085	A. M. de Vidal, id.....	23971	24021
E. Puyuelo, Sesa.....	3214	3264	C. Royo, Morata de Jiloca.....	10150	200	M. Alegre, Chiva.....	17086	2136	J. J. Montón, Villafranca del Cid.....	24022	072
M. Castarlenas, Fayón.....	3265	3315	D. García, Valderrey.....	10201	251	D. Palomero, Villafuente.....	17137	1187	V. Jiménez, Solosanchos.....	24073	123
I. Guijo, Peñacaballera.....	3316	3366	J. A. Pascual, Somaen.....	10252	302	G. Yubero, Morón de Almazán.....	17188	2238	H. Merino, Lerna.....	24124	174
F. Masegoso, Molina.....	3367	3417	M. Fernández, Rianza.....	10303	353	R. Barbero, Madrid.....	17239	2289	M. García, Pedrosa del Rey.....	24175	225
J. Sánchez, Morcillo.....	3418	3468	F. Peñas, Escarabajosa de Cabezas.....	10354	404	F. Suárez, id.....	17290	2340	A. Cantero, Villa de Vés.....	24226	276
R. Zazurca, Palo.....	3469	3519	A. González, Palacios de Sanabria.....	10405	455	F. Sánchez, id.....	17341	2391	H. Merino, Lerna.....	24277	327
G. Montes, Castrejón.....	3520	3570	T. Muñoz, Alcubilla de Abellaneda.....	10456	506	M. Zanza, id.....	17392	2442	M. García, Pedrosa del Rey.....	24328	378
G. Prieto, Navamorcuende.....	3571	3621	S. Océn, Mezquetillas.....	10507	557	F. Suárez, id.....	17443	2493	A. Martínez, Belmonte de Tajo.....	24379	429
J. Granjes, Borredá.....	3622	3672	F. Ramírez, Madrid.....	10558	608	F. Sanz, id.....	17494	2544	E. Sánchez, Plasencia.....	24430	480
S. Mendia, Ayala.....	3673	3723	D. Guerra, id.....	10609	659	F. Sánchez, id.....	17545	2595	A. Gombau, Binaced.....	24481	531
B. Martínez, Belmonte de Tajo.....	3724	3774	F. Nuñez, id.....	10660	710	M. Zanza, id.....	17596	2646	R. Riera, San Quirico de Besora.....	24532	582
D. Yaben, Villanueva de Araquil.....	3775	3825	B. Lacalle, id.....	10711	761	M. García Muñoz, id.....	17647	2697	J. Mohino, Madrid.....	24583	633
E. Sánchez, Plasencia.....	3826	3876	J. Ferrera, id.....	10762	812	V. Estalayo, Espinosa de Villagonzalo.....	17698	2748	J. Delgado, Coin.....	24634	684
A. Gombau, Binaced.....	3877	3927	A. Lorente, id.....	10813	863	G. Otero, Berlanga.....	17749	2799	M. Ahumete, Madrid.....	24685	735
A. Silban, Almorox.....	3928	3978	J. Mendez, id.....	10864	914	R. Mor, Cogull.....	17800	2850	A. Marqués, Benitachell.....	24736	786
V. de Lecea, Gamba.....	3979	4029	L. Medina, id.....	10915	965	I. Piñol, Granadella.....	17851	2901	M. Barranquero, Lalueza.....	24787	837
R. Permisán, La Puebla de Castro.....	4030	4080	L. Cerrada, Bañuelos.....	10966	1016	J. Lainez, Los Fayos.....	17902	2952	C. Rubio, Campillo de Altobuey.....	24838	888
M. Martín, Fuentepelayo.....	4081	4131	P. A. Martínez, Monegrillo.....	11017	067	A. Manso, Remondo.....	17953	3003	E. Bernal, Retortillo.....	24889	939
A. Pérez, Fresno.....	4132	4182	F. Sánchez, Piorral.....	11068	118	P. Blázquez, Monteagudo.....	18004	3054	J. A. Martín, Madrid.....	24940	990
B. Jiménez, Piedras Albas.....	4183	4233	J. de Contra, Villares de Orbigo.....	11119	169	F. de Miguel, Cerecedilla.....	18055	3105	A. M. de Vidal, id.....	24991	1041
R. Rodríguez, Sevilla.....	4234	4284	J. Alhambra, Huete.....	11170	220	I. P. Sánchez, Bugeo.....	18106	3156	Sres. Freixa y Falcató, id.....	25042	1092
F. Caballero, Osornillo.....	4285	335	C. Alvaro, Viloveva de Esgueva.....	11221	271	L. Medina, Puerto del Son.....	18157	3207	P. P. Pérez, Viana de Jadraque.....	25093	1143
M. Aliaga, Altura.....	4336	386	R. Robles, Cerecinos del Campo.....								